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Президент России Владимир 
Путин посетил штаб группиров-
ки войск «Днепр» на Херсон-
ском направлении и заслушал 
доклады командующего ВДВ ге-
нерал-полковника Теплинского, 
командующего группировкой 
генерал-полковника Макареви-
ча и других военачальников.

«Не хочу отвлекать вас от пря-
мых обязанностей, связанных с 
управлением войсками, поэтому 
работаем здесь по-деловому, ко-
ротко, но конкретно. Мне важно 
услышать ваше мнение о том, как 
складывается обстановка, послу-
шать вас, обменяться информа-
цией. Просил бы начать доклад с 

ситуации на Херсонском направ-
лении, затем на Запорожском, 
и после этого прошу Михаила 
Юрьевича Теплинского выска-
зать свои соображения. Знаю, что 
по поручению начальника Гене-
рального штаба и министра обо-
роны он был достаточно долго 
на передней линии, сделал до-
клад очень обстоятельный. Ми-
нистерство обороны и Генштаб 
очень высоко его оценили», – ска-
зал Путин.

Также Владимир Путин посе-
тил штаб Национальной гвардии 
«Восток» в ЛНР. Отметим, что 
это первое посещение Президен-
том России Луганской Народной 
Республики.

Стр. 2

Владимир Путин проинспектировал войска в зоне СВО

ИЗДАЕТСЯ ПРИ ПОДДЕРЖКЕ ВСЕРОССИЙСКОЙ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Подробнее на стр. 3

Денис Пушилин и Александр Лукашенко 
обсудили вопросы сотрудничества
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Светлая Пасха

Детям из Харцызского детского 
социального центра в рамках пар-
тийного проекта «Крепкая семья» 
организовали пасхальное театра-
лизованное представление. Ребята 
приняли участие в играх, виктори-
нах и беседах, основанных на рус-
ской истории, традициях и культуре.

«Такие мероприятия воспитывают 
в детях уважение к истории, дают 
возможность приобщиться к духов-
но-нравственным ценностям нашей 
Родины», – отметила директор цен-
тра Наталья Гупало.

«Пасха – мой любимый праздник. 
Мне очень нравится печь и украшать 
белой глазурью пасхальные куличи. 
Окрашивать в разные цвета яйца, по-
том за праздничным столом устраи-
вать яичную битву», – говорит одна 
из воспитанниц.

Пасхальная миссия 
«Марш Мира»

Волонтеры гуманитарной миссии 
«Марш Мира» подготовили эту по-
ездку так, чтобы в праздник Светлой 
Пасхи у каждой семьи была возмож-
ность провести праздничную тра-
пезу. На сегодняшний день они 
посетили уже 10 городов: Донецк, 
Попасная, Сватово, Кременная, Се-
веродонецк, Лисичанск, Рубежное, 
Артемовск, Мариуполь, Волноваху.

Инициатор и организатор благо-
творительной миссии «Марш Мира» 
Дмитрий Исаенко вместе со своей 
командой развезли более десяти ты-
сяч подарочных наборов, для ветера-
нов и участников трудового фронта 
ВОВ; инвалидов и лежачих больных, 
пострадавших в период СВО;  дру-
гих категорий граждан, нуждающих-
ся в соцзащите.

Пасхальная акция стала пре-
красной возможностью не просто 
вручить подарки, но и создать празд-
ничное настроение, чтобы укрепить 
дух людей.

Партийный проект 
«Старшее поколение»

Для участников проекта это воз-
можность для общения, для дружбы 
и самосовершенствования.

На Пасху после занятий дыхатель-
ной гимнастикой с Вадимом Гади-
тулиным и занятий по актерскому 
мастерству с Татьяной Компаниец 
прошло праздничное чаепитие кол-
лектива. Звучали поздравления с 
Воскресением Христовым, добрые 
и искренние пожелания мира, здо-
ровья и оптимизма.

Как сказала председатель партий-
ного проекта «Старшее поколение» 
Ольга Арутинова, мероприятие про-
шло в почти семейной и очень дру-
жественной атмосфере.

В ДНР объявлен весенний призыв
Врио Главы Донецкой Народ-

ной Республики Денис Пуши-
лин подписал Указ «О мерах по 
обеспечению призыва граждан 
1996–2005 годов рождения на во-
енную службу в Вооруженные 
Силы Российской Федерации в 
2023 году».

Согласно подписанному указу, 
в апреле 2023 года в военных ко-
миссариатах Донецкой Народной 
Республики будут сформированы 
призывные комиссии.

В полномочия призывных ко-
миссий будет входить определе-
ние категории годности, права на 
отсрочку или освобождения от 
призыва в соответствии с действу-
ющим законодательством Россий-
ской Федерации.

Также в призывных комиссиях 
будут содействовать желающим 
поступить в военно-учебные заве-
дения и другие образовательные 
организации на территории Россий-
ской Федерации.

Здесь же можно уточнить воен-
но-учетные данные и встать на 
воинский учет в соответствии с 
действующим законодательством 

Российской Федерации.
Согласно указаниям вышестояще-

го командования и учитывая обста-
новку на территории Республики, а 

также в условиях проведения СВО 
в период проведения весенней при-
зывной кампании 2023 года граж-
дане, постоянно проживающие на 

территории Донецкой Народной Рес- 
публики, в войска для прохожде-
ния военной службы отправлять-
ся не будут.

В Общественной приемной 

Призывники будут поставлены на учет, но в войска не поедут

Во вторник, 18 апреля, в Донец-
ке состоялся прием граждан в 
Региональной общественной при-
емной (ОП) Председателя пар-
тии «Единая Россия» Дмитрия 
Медведева. На вопросы граж-
дан ответил участник Предва-
рительного голосования Единой 
России, депутат Народного Сове-
та ДНР, председатель Комитета 
по безопасности и обороне Вита-
лий Кравец.

Актуальной темой стали аспекты 
социального обеспечения военно- 
служащих: оформление выплат по 
ранению и гибели, демобилизация, 
помощь в протезировании раненым 
и льготы, предоставление статуса 
ветерана боевых действий и оформ-
ление иных документов.

Дончанка Яна Меньшикова обра-
тилась с вопросом выплат, связан-
ных с гибелью мужа. Вместе они 
прожили 17 лет, но официально в 
брак не вступали.

«У нас трое несовершеннолет-
них детей и мать мужа, пенсионер-
ка. Мы подали документы в штаб, 
там сказали, что выплаты будут, 
все документы приняли. Но из-за 
того, что дети несовершеннолет-
ние, в ПСБ открыть банковскую 
карту они не могут. На мою кар-
ту выплату не приняли, поскольку 
официально мы брак не заключа-
ли», – рассказала о ситуации Яна.

Виталий Кравец объяснил, что в 
таком случае выплату можно полу-
чить с помощью суда.

«Соберите свидетелей ваше-
го проживания вместе с погиб-
шим, свидетельства о рождении 
детей и обратитесь в суд за под-
тверждением, что вы состояли в 
гражданском браке. На основа-
нии судебного решения получайте 
выплату. Можете решить пробле-
му таким образом», – отметил 
парламентарий.

Одним из пришедших на прием 

был бразильский доброволец Ру-
дольф Кунья-Кордейро. Он воюет 
в Донбассе с 2014 года и с того вре-
мени прошел долгий боевой путь в 
составе добровольческих отрядов 
Народного ополчения Донбасса: 
воевал в Славянске, Мариуполе, на 
Киевском и Харьковском направле-
ниях. В боях не раз был ранен. На 
прием пришел с вопросом оформ-
ления выплат по ранению.

«Я давно в добровольческих под-
разделениях, есть паспорт Донец-
кой Народной Республики. Летом 
получил ранение, а позже узнал, 
что полагаются выплаты. Собрал 
все документы, но в выплате мне 
отказали, поскольку нет бумаг из 
воинской части. Только письмо 
из моего батальона», – поделился 
Рудольф.

На приеме прозвучали вопросы и 
не связанные с военной тематикой. 
Так, Виктор Фролов пришел с про-
блемой оформления паспорта для 
своей родственницы.

«Обратился за помощью в прием-
ную «Единой России». Моей род-
ственнице необходимо оформить 
паспорт РФ, она в преклонном воз-
расте и болеет. Во всех инстанциях, 
куда обращался до этого, натыкался 
на бюрократию и вопрос оставался 
неразрешенным. Здесь же все под-
робно объяснили. Узнал, что вопрос 
можно решить в течение несколь-
ких дней: позвонить и вызвать спе-
циалистов домой», – говорит он.

В общей сложности прием прод-
лился более трех с половиной ча-
сов, на него пришли 47 человек.

«Сегодня в Общественной при-

емной Председателя партии «Еди-
ная Россия» Дмитрия Медведева мы 
приняли около 50 человек. Вопро-
сы самые широкие: выплаты, демо-
билизация по возрасту и состоянию 
здоровья, оформление документов. 
Всех граждан выслушали, собрали 
обращения, ответили на вопросы, 
проконсультировали, куда можно 
обратиться за решением того или 
иного вопроса. Считаю, что такие 
приемы должны быть регулярны-
ми, мы ни от кого не отворачиваем-
ся и ждем людей», – заявил Кравец 
по итогам работы ОП.

Всего за период с 12 по 19 апре-
ля в Общественные приемные от 
жителей Республики поступило  
654 вопросов. Из них 612 устных,  
10 письменных, 1 человек подал за-
явку через сайт.

Виталий Кравец проводит прием граждан
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Госдума в первом чтении приняла законопроект

Денис Пушилин с официальным визитом посетил Минск
Во вторник, 18 апреля, вре-

менно исполняющий обязанно-
сти Главы Донецкой Народной 
Республики Денис Пушилин в 
ходе официального визита в Рес- 
публику Беларусь встретился с 
Президентом страны Алексан-
дром Лукашенко и принял уча-
стие в совещании Правительства 
по вопросам сотрудничества 
между ДНР и РБ.

На встрече с Лукашенко обсуж-
дались вопросы взаимодействия и 
перспективы сотрудничества. По 
словам Президента Республики 
Беларусь, работы предстоит очень 
много.

«Мы готовы оказать соответству-
ющую помощь и поддержку для 
того, чтобы не чужие нам люди там 
наконец-то перестали страдать», – 
заявил Александр Лукашенко.

В ходе общения со СМИ врио 
Главы  ДНР рассказал о ситуации 
в Республике и итогах прошедшей 
встречи.

«Первое, что на повестке, – об-
стрелы жилых районов, включая и 
сам Донецк. Но не только обстре-
лами сейчас можно характеризо-
вать ситуацию в ДНР. Безусловно, 

большое количество проживает 
жителей и мы не имеем права не 
думать и другими категориями – 
уже мирного строительства», – 
подчеркнул он.

Денис Пушилин добавил, что 
сейчас выстраиваются направ-
ления дальнейшей работы, «рас-
ставляются правильные акценты, 
как дальше будет развиваться 

Донбасс».
«Важно было обозначить точки 

соприкосновения, взаимовыгодные 
места взаимодействия. На самом 
деле они есть. Есть очень много 
направлений, которые востребо-
ваны для Донецкой Народной Рес- 
публики в Республике Беларусь», – 
отметил врио Главы ДНР.

На вопрос, почему визит состо-

ялся именно в эти дни, Денис Пу-
шилин ответил: «Как раз сейчас 
время выстраивать ту перспекти-
ву, которая откроется перед нами 
через год, через два, после окон-
чания специальной военной опе-
рации. И, конечно же, здесь нужно 
работать и прорабатывать вопросы 
заранее. Именно поэтому я взял с 
собой ряд советников, министров, 
которые сейчас уже в более прак-
тической плоскости проработают 
данные вопросы, по которым была 
возможность поговорить с Алек-
сандром Григорьевичем».

Также Денис Пушилин принял 
участие в совещании Правитель-
ства Республики Беларусь по во-
просам сотрудничества между 
Донецкой Народной Республикой 
и Республикой Беларусь.

Основными темами для обсуж-
дения стали варианты поставок из 
Беларуси техники и комплектую-
щих для добывающей промышлен-
ности, лифтового оборудования, 
строительных материалов, мебели, 
в том числе для детских образова-
тельных организаций, спецтехники 
для агропромышленного комплек-
са и взаимодействие по сервисно-
му обслуживанию уже имеющихся 

в ДНР машин.
В свою очередь белорусскую 

сторону заинтересовало сотрудни-
чество в металлургической и агро-
промышленной сферах.

«С учетом того что у нас разви-
вается добывающая отрасль – гра-
нит, известняки, доломиты, глина, 
огнеупорные материалы, и все это 
добывается открытым способом, 
конечно же, техника БелАЗ вос-
требована. Более того, нам она 
интересна еще в плане строитель-
но-ремонтной составляющей. В 
том числе не хватает и ремонтного 
обслуживания имеющейся техни-
ки. Разные формы сотрудничества 
нужно посмотреть. Есть точно, от 
чего отталкиваться, есть точно, 
где мы соприкасаемся. Поэтому 
по направлениям нам нужно будет 
сейчас замкнуть специалистов и 
дальше уже непосредственно смо-
треть», – отметил Денис Пушилин.

Кроме того, в рамках визита в 
Беларусь делегация Донецкой На-
родной Республики посетила ряд 
промышленных предприятий, в 
том числе ОАО «БелАЗ», где ос-
мотрела производство подзем-
ной, самосвальной и специальной 
техники.

Делегация ДНР посетила завод «БелАЗ»

В среду, 19 апреля, врио Гла-
вы Донецкой Народной Респуб- 
лики Денис Пушилин принял 
участие в пленарном заседании 
Государственной Думы Феде-
рального Собрания Российской 
Федерации.

В повестку дня было включе-
но рассмотрение в первом чтении 
проекта федерального закона «О 
свободной экономической зоне на 
территориях Донецкой Народной 
Республики, Луганской Народной 
Республики, Запорожской области 
и Херсонской области».

Выступая с докладом, министр 
строительства и ЖКХ РФ Ирек 
Файзуллин подчеркнул, что соз-
дание свободной экономической 
зоны на территориях ДНР, ЛНР, 
Запорожской и Херсонской об-
ластей предполагает установле-
ние до 31 декабря 2050 года для 
ее участников особого льгот-
ного режима, направленного на 
обеспечение устойчивого соци-
ально-экономического развития 
новых территорий. По его сло-
вам, в этих четырех субъектах в 
настоящее время зарегистрирова-
но более 32 тысяч юридических 
лиц и 64 тысячи индивидуальных 
предпринимателей.

«Новые законы обеспечат запуск 
того, что сегодня очень необхо-
димо на этих территориях – нало-
говые поступления, собственные 
доходы, запуск экономики и созда-
ние в условиях СЭЗ новых произ-
водств, которые особенно сегодня 
необходимы для устойчивого раз-
вития», – отметил министр.

Подробно об инициативе соз-
дания свободной экономической 
зоны рассказал председатель Ко-
митета Госдумы по экономиче-
ской политике Максим Топилин. 

По его словам, основными префе-
ренциями для участников СЭЗ бу-
дут льготы по налогам на прибыль, 
на имущество, по земельному на-
логу и, самое главное, по тарифам 
страховых взносов. При единой ба-
зовой ставке 30% льготный тариф 
страховых взносов будет состав-
лять 7,6%.

«Это очень эффективные меры 
поддержки, которые позволят ак-
тивно привлекать инвестиции», – 
заявил Максим Топилин.

Денис Пушилин отметил, что До-
нецкая Народная Республика нуж-
дается в притоках инвестиций и 
возрождении активности бизнеса. 
Он также поблагодарил жителей 
других субъектов за поддержку и 
помощь, отметив, что Донбасс хо-
чет как можно скорее начать раз-
виваться и помогать регионам 
России.

«Нам нужно как можно быстрее 

и в режиме повышенных рисков 
привлечь инвестиции. Для чего это 
нужно? Для того, чтобы Донбасс 
вернулся к своему естественному 
состоянию, когда он обеспечива-
ет и себя, и помогает другим реги-
онам. Это нормальное состояние.

Сейчас, когда Донбассу помо-
гает вся Россия, большая благо-
дарность, искренняя за это, но 
для жителей Донбасса это неесте-
ственное состояние, и, конечно же, 
мы хотим, чтобы оно закончилось 
как можно быстрее. Поэтому хо-
телось бы больше возможностей, 
чтобы работать – соответствен-
но, это больше рабочих мест, и 
нужно привлечение инвестиций. 
И здесь нужно сконцентрировать 
внимание, что и подходы долж-
ны быть нестандартные. Риски 
повышенные? Безусловно, да. Па-
триотическая составляющая у ин-
весторов – да, она присутствует, но 

все же инвесторы – это про деньги 
и про гарантии», – подчеркнул Де-
нис Пушилин.

В качестве примера нестандарт-
ного подхода он привел режим на-
логовых соглашений.

«Это длительные соглашения на 
10–15 лет. По сути, в обязатель-
ство инвестора включают единый 
фиксированный налог – сумму, вы-
веренную со всех сторон», – кон-
статировал он, уточнив, что для 
бюджета «это четко прогнозируе-
мая сумма на длительный период». 

Врио Главы ДНР подчеркнул, что 
таких решений сейчас нет на дру-
гих территориях, поэтому «это дей-
ствительно было бы важным».

«Есть еще целый пакет таких не-
стандартных элементов, которые 
точно смогли бы помочь обратить 
внимание инвесторов и как можно 
быстрее вернуть Донбасс, да, впро-
чем, и Херсон, и Запорожье, к есте-

ственному состоянию», – заявил 
Денис Пушилин.

Отметим, что Всероссийская по-
литическая партия «Единая Рос-
сия» поддержала в первом чтении 
законопроект о создании СЭЗ в но-
вых регионах. Об этом сообщается 
в официальном телеграм-канале ве-
дущей политической силы страны.

Проект федерального закона «О 
свободной экономической зоне на 
территориях Донецкой Народной 
Республики, Луганской Народной 
Республики, Запорожской области 
и Херсонской области» подготов-
лен во исполнение поручений Пре-
зидента РФ и Правительства РФ 
Минстроем России с целью обе-
спечения устойчивого социально-
экономического развития новых 
субъектов РФ.

Свободная экономическая зона 
создается до 31 декабря 2050 года. 
Орган управления СЭЗ – Минстрой 
России и управляющая компания, 
которой выступает ППК «Фонд 
развития территорий».

Статус участника СЭЗ получают 
субъекты хозяйствования, зареги-
стрированные или имеющие фили-
алы на территории одного из новых 
субъектов РФ либо принявшие обя-
зательство по осуществлению ка-
питальных вложений в размере  
30 млн рублей в первые три года 
реализации проекта.

В рамках функционирования СЭЗ 
предусмотрены особый режим осу-
ществления предпринимательской 
и иной деятельности (возможность 
применения особого режима на-
логообложения и обложения стра-
ховыми взносами, особенности 
осуществления градостроительной 
деятельности и землепользования), 
а также применение таможенной 
процедуры свободной таможенной 
зоны.

о создании свободной экономической зоны



Замсекретаря Донецкого ре-
гионального отделения «Еди-
ной России» Алексей Муратов 
принял участие в сдаче крови в 
рамках акции ЕР «Сдай кровь – 
спаси жизнь!» в Республикан-
ском центре крови. Вместе с ним 
к акции присоединились и другие 
волонтеры.

«Спасибо за кровь!»
«Донорство – это всегда важно, 

потому что даже капля крови ре-
ально спасает кому-то жизнь. Се-
годня при оформлении документов 
нам сказали, что мы сдаем кровь 
для тяжелобольных детей. Лично 
я сдаю кровь второй раз – с ощу-
щением исполненного долга!» – за- 
явил Муратов.

Он также добавил, что на базе 
приложения «ВВЕРХ» было запу-
щено региональное событие «Спа-
саем жизнь вместе». Согласно 
статистике, с 29 марта по 20 апреля 
сдали кровь уже порядка 560 поль-
зователей приложения.

«Акция продолжается, и поэтому я 
призываю всех активно принимать 
в ней участие. Хочу отметить, что 
среди отделений «Единой России» в 
ДНР наиболее активно принимают 
участие активисты из Горловки», – 
отметил замсекретаря Донецкого 
регионального отделения ЕР.

В операционном зале
Медперсонал проводит проце-

дуру забора крови в стерильной 
среде. Здесь все направлено на без-
опасность донора. Движения мед-
сестер выверены до автоматизма: 
игла плавно и совсем не больно вхо-
дит в вену и по прозрачным трубкам 
в пластиковый контейнер неторо-
пливо струится темно-вишневая 
жидкость, которая подарит кому-
то жизнь. Всего 450 миллилитров 
плюс-минус 10% – это так назы-
ваемая единица крови, в которых 
и измеряются объемы донорской 
помощи.

В конце процедуры медсестра, на-
ложив стерильную повязку на сгиб 
локтя донора, обязательно скажет 
с уважением ту самую, значимую 
фразу: «Спасибо за кровь!»

По словам и. о. главврача Респуб- 
ликанского центра крови (РЦК) 
Николая Нестерова, на сегодняш-
ний день в Республике недостатка 
в донорских препаратах крови не 
наблюдается.

«Мы обеспечиваем препарата-
ми и элементами крови все боль-
ницы в ДНР согласно их заявкам 
по мере необходимости. Соответ-
ственно, банк крови восполняется 
по мере расходования данных пре-

паратов в обычном режиме», – отме-
тил Нестеров.

Он добавил, что на первом месте 
у сотрудников РЦК – лабораторный 
контроль препаратов и компонен-
тов крови. Также они всесторонне 
проверяют и самих доноров на от-
сутствие целого ряда инфекций и 
патологий.

«Фактически донорство являет-
ся визитной карточкой здоровья че-
ловека. Оно само по себе полезно 
как для донора, так и для реципи-
ента. Регулярный и дозированный 
забор крови стимулирует иммуни-
тет, а также повышает активность 
органов кроветворения: красного 
и белого костного мозга, – добавил  
и. о. главврача РЦК. – Мы работаем 
со своей базой доноров и призыва-
ем к безвозмездному донорству всех 
граждан. Это не только медицин-
ская, но и социальная инициатива».

По словам Нестерова, на сегод-
няшний день в ДНР, помимо Рес- 
публиканского центра крови, уже 
функционируют станции перелива-
ния в Горловке, Макеевке, Енакиево 
и Мариуполе. Планируется откры-
тие отделения гемотрансфузии и в 
Волновахе.

«Мы выражаем глубокую при-
знательность за то, что активисты 
«Единой России» во главе с Алек-
сеем Муратовым решили прове-
сти вот такую благородную акцию 
и помочь тяжелобольным жите-
лям Республики», – особо отметил  
и. о. главврача РЦК.

Свое отношение к 
донорству выразили 
и другие активисты ЕР

«Кровь я сдаю не первый раз, но 
сейчас пришел сюда в рамках ак-
ции, которую проводит партия 
«Единая Россия». Донорство – это 
один из самых доступных и самых 
важных видов благотворительно-
сти. Те 450 миллилитров крови, 
которые сдает единоразово один 
донор, могут спасти жизнь двум-
трем людям, и это доказанный на 
практике факт», – утверждает пред-
ставитель партии «Единая Россия» 

Сергей Глебов.
Его история заслуживает отдель-

ного упоминания. Сергей Глебов 
родился в селе Глебово Фатеж-
ского уезда Курской области. Там 
же, но только в Курской губернии  
7 (19) марта 1883 года появился на 
свет и прожил свои первые годы 

жизни Федор Сергеев. В дальней-
шем свой след в истории он оставил 
как товарищ Артем – основатель и 
глава Донецко-Криворожской со-
ветской республики. Сергей Глебов 
также решил связать свою жизнь с 
Донбассом и сегодня сдал кровь в 
рамках акции «Единой России».

Также в РЦК 
прибыла группа 
активистов из 
Киевского района 
Донецка

«Наш район является одним из 
прифронтовых и в нем очень мно-
го пострадавших от обстрелов ВСУ 
жителей, поэтому у нас сложилась 
добрая и хорошая традиция – сда-
вать кровь для нуждающихся. Се-
годня пришли пятеро активистов, 
и в дальнейшем мы планируем раз 
в две недели привлекать не менее 
пяти доноров. Считаю, что сейчас 
сдать кровь – это уже подвиг! А 
потому и призываю всех, кому по-
зволяет здоровье, поделиться своей 
кровью с теми, кому это нужно!» – 
заявила замглавы администрации 
Киевского района Наталья Фесюк.

Доноров объединяет одно – же-
лание помочь самым ценным, что 
есть у каждого человека, можно 
сказать, самой жизнью, посколь-
ку без крови она оборвется. И тем 
более выразителен пример активи-
стов «Единой России» из прифрон-
тового Киевского района Донецка. 
Несмотря на всю тяжесть собствен-
ной ситуации, они стремятся по-
мочь другим. В этом и проявляется 
скромное благородство русского 
человека.
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Фоторепортаж

«Даже капля крови спасает жизнь!»

Алексей Муратов проходит тесты перед сдачей крови



В среду, 12 апреля, врио Главы 
ДНР Денис Пушилин в рамках 
федеральной акции «Сад памяти» 
принял участие в высадке дере-
вьев на территории мемориаль-
ного комплекса «Саур-Могила». В 
мероприятии также участвовали 
политики и общественные деяте-
ли Ленинградской области и ДНР. 

Более тысячи сеянцев сосны и ели 
привезли из Ленинградской и Ниже-
городской областей. 

«Нам есть и в память о ком выса-
живать, и в честь кого. Это важно 
как один из элементов увековече-
ния памяти наших героев. Наша за-
дача, которая является одной из 
главных, – создать, заложить тот 
фундамент, который будет исполь-
зован следующими поколениями 
для определения правильного ори-
ентира: как нужно поступать, что 

нужно делать, когда, не дай Бог, 
приходит беда на твою землю, в 
твой дом и есть угроза для твоей 
страны», – сказал Пушилин.

«Наша задача – для следующих 
поколений сделать такую же при-
вивку. Это разные элементы увеко-
вечения памяти: и сады памяти, и 
книги, художественные и учебники 
истории, и фильмы – художествен-
ные и документальные – о тех собы-
тиях, которые сейчас происходят, с 
описанием героических подвигов 
наших ребят, – отметил врио Гла-
вы ДНР. – Самое важное в задаче, 
которая стоит перед нами, – нуж-
но победить. И тогда мы свою за-
дачу, можно сказать, выполнили: 
передали нашу Родину следующим 
поколениям».

В акции также участвовали гу-
бернатор Ленинградской области 
Александр Дрозденко, вице-губер-

натор Санкт-Петербурга – руково-
дитель администрации губернатора 
Санкт-Петербурга Валерий Пика-
лев, Председатель Правительства 
ДНР Евгений Солнцев, и. о. зам-
председателя Правительства ДНР 
Владимир Ежиков, гендиректор 
автономной некоммерческой ор-
ганизации «Сад Памяти» Ольга 
Степченко, руководитель проект-
ного офиса «Сохранение лесов», 
первый замдиректора федерально-
го государственного бюджетного 
учреждения «Рослесинфорг» Алек-
сандр Зыков, замминистра лесного 
хозяйства и охраны объектов жи-
вого мира Нижегородской области 
Эдуард Леонтьев, режиссер и пе-
вец Аким Апачев, председатель Го-
скомитета лесного и охотничьего 
хозяйства ДНР Алексей Шебалков.

Гендиректор АНО «Сад Памяти» 
Ольга Степченко заявила, что в Рес- 

публике начинается работа по за-
кладке природных мемориалов из 
живых деревьев в честь героев спе-
циальной военной операции.

«Сад памяти», который мы здесь 
разбили, станет живым напомина-
нием о подвиге героев и остается 
важным местом для тысяч людей, 
которые смогут приходить сюда из 
года в год. Я рада объявить, что се-
годня мы начинаем закладывать 
природные мемориалы из живых 
деревьев в честь героев СВО», – от-
метила она.

Губернатор Ленинградской об-
ласти Александр Дрозденко под-
черкнул, что свое участие в акции 
посвятил своим землякам, защища-
ющим Донбасс.

«Я посвятил это всем нашим ребя- 
там. Написал коротко: «Ленинград-
ским ребятам, защищающим Дон-
басс», – отметил глава Ленобласти.

По словам Акима Апачева, каж-
дый солдат достоин не только од-
ного дерева – все, кто сражаются на 
фронте, достойны целого сада.

Международная акция «Сад памя-
ти» проводится по инициативе АНО 
«Сад Памяти», Всероссийских об-
щественных движений «Волонте-
ры Победы» и «Волонтеры Леса», 
Фонда памяти полководцев Победы 
при поддержке Минприроды Рос-
сии, Федерального агентства лесно-
го хозяйства и реализуется в рамках 
национального проекта «Экология», 
а также при поддержке Фонда пре-
зидентских грантов.

Цель масштабной эколого-патри-
отической акции – высадка 27 млн 
деревьев в память о каждом погиб-
шем в годы Великой Отечественной 
войны. За время проведения акции 
в высадке «Садов памяти» приняло 
участие свыше 5 млн человек из бо-
лее чем 50 стран мира.

5ДОНЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКА Четверг, 20 апреля 2023

Акция «Сад памяти» на Саур-Могиле Паспорт – 
в каждый дом!

Сотрудники Миграционной служ-
бы МВД ДНР обслуживают мало-
мобильных граждан Республики, 
желающих получить российское 
гражданство.

В работе им активно помога-
ют волонтеры и активисты из 
«Единой России» и команды Гла-
вы ДНР: они помогают в оформ-
лении документов и процедуре 
дактилоскопирования. Так, канди-
даты Предварительного голосова-
ния Сергей Ярош и Сергей Глебов, 
а также Илья Яковенко вместе с со-
трудниками Миграционной служ-
бы посетили Пролетарский район 
Донецка и помогли малоподвиж-
ным гражданам и инвалидам.

«Инвалиды, люди преклонного 
возраста, ветераны Великой Оте-
чественной войны очень нуждают-
ся в помощи. А также все те, кто по 
медицинским показаниям не мо-
жет передвигаться. Поэтому наши 
активисты уже не первую неделю 
оказывают содействие миграцион-
ным службам», – рассказал Ярош.

Люди благодарны за такую воз-
можность, ведь самостоятельно 
прийти в МФЦ и выстоять оче-
редь в их положении практически 
невозможно.

«Мама прийти за паспортом не 
могла, а он очень нужен. Спаси-
бо большое, что нам внимание та-
кое уделяется. Инвалиды лежат, не 
могут никуда пойти, а тут приеха-
ли и все за 10 минут оформили», – 
говорит жительница ДНР Елена 
Копылова.

Такие мероприятия в Пролетар-
ском районе проводятся один раз в 
неделю: строго в назначенный день 
и определенное время. Пакет доку-
ментов, который оформляется на 
дому, должен быть подготовлен за-
ранее – это облегчит задачи специ-
алистов и сократит время работы.

«Количество визитов у нас раз-
ное. Сегодня по плану девять адре-
сов, из которых два – это вручение 
паспортов: документ готов, оста-
лось только отвезти его владельцу. 
Люди очень долго ждали этого со-
бытия», – отметил Глебов.

Зачастую люди, которым помога-
ет миграционная служба на дому, 
родились и выросли еще в Совет-
ском Союзе. Многие из них имеют 
родных и близких по всей России, 
и для них это больше чем получе-
ние документа. Люди воспринима-
ют это как возвращение в семью.

«Для меня это очень важно. Мои 
родственники – все из Российской 
Федерации, и я тоже хотела быть 
гражданкой России. Сегодня я ею 
стала! Трудно описать словами, 
как много для меня это значит», – 
с трудом сдерживая слезы, говорит 
Анастасия Ампилова. 

Наши проекты

Активисты Общественного 
Движения «Донецкая Респуб- 
лика» (ОД «ДР») в рамках ра-
боты Общественных приемных 
помогли людям в трудных жиз-
ненных ситуациях из пяти горо-
дов и двух районов Республики.

В Иловайске благодаря взаимо-
действию руководителя ОП с бла-
готворительным фондом Захара 
Прилепина были предоставлены 
продукты и средства личной ги-
гиены Ольге Черниковой, Лю-
бови Грибуле, Наталье Лисовой. 
Из-за продолжительной болезни 
они лишены возможности пере-
двигаться самостоятельно и нуж-
даются в постоянном уходе и 
помощи.

В Амвросиевском районе в ОП 
обратился Артем – демобилизо-
ванный студент местного инду-
стриального колледжа, который в 
феврале 2022 года был призван на 
защиту ДНР. При содействии по-
мощника секретаря местного от-
деления ОД «ДР» его просьба о 
получении паспорта гражданина 
РФ была решена.

Также жительница с. Артемовка 
Любовь Воротникова попросила 

оказать содействие в получении 
повторного свидетельства о рож-
дении для дальнейшего оформ-
ления паспорта гражданина РФ. 
Она нуждается в постоянной по-
мощи в сопровождении, так как 
имеет проблемы со зрением. Ак-
тивистами ОД «ДР» организовано 
сопровождение заявительницы, 
представителями Амвросиевско-
го районного ЗАГСа выдано по-
вторное свидетельство.

Пенсионер Оксана Валентинов-
на из Кировского района Маке-
евки обратилась с вопросом об 
отсутствии водоснабжения по 
графику. Благодаря взаимодей-
ствию Общественной прием-
ной, администрации Кировского 
района и МУП АГМ «Комму-
нальник-15» было проведено тех-
ническое обследование и ремонт. 
Водоснабжение восстановлено и 
подается согласно утвержденно-
му графику. В телефонном режи-
ме пенсионер поблагодарила за 
оказанное содействие.

В Ждановке Антонина Хаджи-
нова попросила помочь в перево-
де паспорта гражданина Украины 
на русский язык для получения 
паспорта РФ. Ее просьба была 

удовлетворена.
Активом местного отделения 

Общественного Движения «До-
нецкая Республика» Калинин-
ского района г. Донецка оказана 
гуманитарная помощь инвалиду 
III группы Валентине Лейбе, ко-
торая ухаживает за лежачим му-
жем, инвалидом I группы.

В Старобешевском районе в ОП 
обратились эвакуированные жи-
тели из освобожденного Соледара 
с просьбой в обеспечении сезон-
ной одеждой. Благодаря гумани-
тарному сбору, организованному 
в ОП ОД «ДР», а также с помо-
щью фонда «Донбасс» они обе-
спечены вещами.

Широкая география помощи

Оказали помощь жительнице Иловайска

Денис Пушилин принял участие во всероссийской акции
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Хирург по призванию
 

График приема
в общественных приемных

с 21.04 по 28.04.2023
Амвросиевский р-н 

21.04 Управляющий Пенсионным фондом Сагайдакова Г. А. 10:00-13:00

25.04 Глава администрации Лызов И. В.
10:00-12:00

27.04 Депутат НС ДНР Дяговец А. П.
Володарский р-н, 

пгт Володарское
25.04

Глава администрации Юзвинкевич С. В. 10:00-13:00

Депутат НС ДНР Лепа Р. Н. 10:00-11:00

Волновахский р-н, 

г. Волноваха
21.04 Депутат НС ДНР Покинтелица Ю. И. 10:00-12:00

Горловка, Центрально-

Городской р-н

26.04 Глава администрации Ставицкая А. А. 13:00-14:00

28.04 Глава администрации г. Горловки Приходько И. С. 10:00-11:00

Горловка, Калининский р-н 21.04 Глава администрации Матенчук Е. В. 09:00-10:00
Горловка, Никитовский р-н 28.04 Глава администрации Джеломанова И. М. 08:30-09:30

Дебальцево
21.04 И. о. министра культуры Желтяков М. В.

10:00-13:00
25.04 Глава администрации Желновач С. В.

Дебальцево, г. Светлодарск 27.04 Глава администрации Козловский М. С. 13:00-15:00

Докучаевск
21.04 Министр доходов и сборов ДНР Калус К. Е.

10:00-13:00
25.04

Депутат НС ДНР Огилец Д. А.  
Глава администрации Качанов А. Ю. 13:00-15:00

Донецк, Ворошиловский р-н
21.04 И. о. министра связи ДНР Халепа И. Н. 10:00-13:00
24.04 Депутат НС ДНР Лисобей Я. И. 11:00-13:00

Донецк, Буденновский р-н
24.04 Глава администрации Меренков М. Н. 10:00-12:00
26.04 Депутат НС ДНР Костенко И. А.  09:00-11:00

Донецк, Калининский р-н
24.04 Депутат НС ДНР Попова И. В. 10:00-13:00
27.04 Глава администрации Ткачук В. А. 13:00-15:00
28.04 И. о. министра информации ДНР Антипов И. Ю. 10:00-13:00

Донецк, Ленинский р-н
24.04

Депутат НС ДНР Банах А. С. 10:00-12:00
Выездной прием депутата НС ДНР Баевского А. В. по округу: 

пгт Александровка, п. Сигнальное, п. Луганское, п. Кременец 10:00-13:00
26.04 Министр образования и науки ДНР Колударова О. П.

Донецк, Моспино 24.04 Глава администрации Стрельченко О. В.    10:00-12:00

Донецк, Киевский р-н
24.04

Депутат НС ДНР Куренков А. П. 10:00-12:00
Глава администрации Левченко В. В. 14:00-16:00

25.04 Депутат НС ДНР Присенко Л. В. 10:00-13:00

Донецк, Кировский р-н
21.04 Глава администрации Будрин Ю. А.

10:00-12:00
28.04 Глава администрации Будрин Ю. А.

Донецк, Куйбышевский р-н
25.04 Глава администрации Адамец И. И. 10:00-12:00
26.04 Депутат НС ДНР Билялов Р. А. 10:00-11:00

Донецк, Петровский р-н
21.04 Глава администрации Бегуненко Н. И.

10:00-12:00
28.04 Глава администрации Бегуненко Н. И.

Донецк, Пролетарский р-н
24.04 Глава администрации Рязанцева Е. А. 09:00-12:00
26.04 Депутат НС ДНР Онопко О. В. 10:00-11:00

Еленовка
24.04 Депутат НС ДНР Стрельчук Н. И. 10:00-12:00
26.04 Депутат НС ДНР Шимановский П. В  09:00-11:00
27.04 Глава администрации Храменков Р. А. 10:00-12:00

Ждановка
21.04 Глава администрации Литвинов С. Н.

10:00-13:00
28.04 Глава администрации Литвинов С. Н.

Углегорск 27.04 Глава администрации Захаров С. В. 10:00-12:00

Зугрэс
21.04 Глава администрации Гладких Р. А.

10:00-13:00
28.04 Глава администрации Гладких Р. А.

Иловайск
26.04 Глава администрации Дудников Р. Г.

10:00-13:00
27.04 И. о. министра транспорта ДНР Подлипанов Д. В.

Кировское
25.04 Глава администрации Ермаков С. В.

10:00-13:00
27.04 Министр угля и энергетики ДНР Чертков А. Г.

Макеевка, Горняцкий р-н 26.04 Глава администрации Москвита О. Н. 10:00-12:00

Макеевка, Кировский р-н 25.04 Глава администрации Харлашка В. В. 10:00-11:00

Макеевка, Советский р-н
21.04 Министр образования и науки ДНР Колударова О. П. 10:00-13:00
25.04 Глава администрации Ишина Е. Н. 10:00-12:00
26.04 Депутат НС ДНР Куманова С. А. 10:00-11:00

Макеевка, Центрально- 

Городской р-н

21.04 Глава администрации Меша В. Г.

10:00-12:00
24.04 Депутат НС ДНР Дианова И. Л.
26.04 Депутат НС ДНР Усачёва А. А.
27.04 Глава администрации г. Макеевки Ключаров В. Ю.
28.04 Глава администрации Меша В. Г.

Макеевка, 

Червоногвардейский р-н

25.04 Депутат НС ДНР Камышов А. С. 10:00-12:00

26.04 Глава администрации Морозова В. В. 13:00-15:00

Мариуполь, 

Ильичевский р-н
24.04

Глава администрации Скударь В. Г. 11:00-13:00
Депутат НС ДНР Дорофеев А. С.

09:00-12:00
Депутат НС ДНР Тельных С. Л.

Мариуполь, 

Центральный р-н

24.04
Глава администрации Кирьякулова О. В. 10:00-11:00

Депутат НС ДНР Абду Т. Х.  10:00-13:00
25.04 Депутат НС ДНР Бондаренко А. А.  11:00-12:00

Новоазовский р-н, 

г.Новоазовск

21.04 Глава администрации Овчаров В. А. 10:00-13:00
24.04 Депутат НС ДНР Ильенко Е. А. 11:00-13:00
28.04 Глава администрации Овчаров В. А. 10:00-13:00

Першотравневый р-н, 

пгт Мангуш

21.04 Глава администрации Трима Б. В. 10:00-12:00
26.04 Депутат НС ДНР Матрус И. В.  09:00-10:30
28.04 Глава администрации Трима Б. В. 10:00-12:00

Снежное

21.04 Глава администрации Скворцов А. Н. 10:00-13:00
24.04 Депутат НС ДНР Чучин С. А. 10:00-12:00

25.04
И. о. министра труда и социальной политики ДНР 

Стрельченко Д. И. 10:00-13:00
28.04 Глава администрации Скворцов А. Н.

Старобешевский р-н

24.04 Депутат НС ДНР Стяжкина Е. Б. 10:30-12:30
25.04 Глава администрации Михайлов Н. П. 10:00-13:00

27.04 Депутат НС ДНР Пушкин Л. Е. 10:00-12:00

Тельмановский р-н, 

пгт Тельманово

21.04 Глава администрации Великодная Н. А. 11:00-12:00

26.04
Министр агропромышленной политики и продовольствия ДНР 

Крамаренко А. А.
10:00-13:00

28.04 Глава администрации Великодная Н. А. 11:00-12:00

Торез
21.04 Глава администрации Лысенко Д. С.

10:00-12:00
28.04 Глава администрации Лысенко Д. С.

Харцызск 27.04 Глава администрации Жукова В. В. 11:00-13:00

Шахтерск

21.04 Глава администрации Шатов А. В. 10:30-12:30

24.04 Депутат НС ДНР Андриенко В. Н.
10:00-13:00

26.04 И. о. министра финансов ДНР Чаусова Я. С.

28.04 Глава администрации Шатов А. В. 10:30-12:30

Ясиноватая 26.04 Глава администрации Шевченко Д. С. 10:00-13:00

Андрей Боряк – врач-нейро- 
хирург высшей категории, кан-
дидат медицинских наук, ру-
ководитель Республиканского 
травматологического центра 
(РТЦ). Руками хирургов Центра 
спасены, в буквальном смысле 
вновь поставлены на ноги не-
мало пациентов. Сейчас герой 
нашего нынешнего рассказа яв-
ляется участником Предвари-
тельного голосования партии 
«Единая Россия».

Медицина – 
осознанный выбор

«Когда мне было девять лет, 
умер мой отец, и все детство я 
помню, как его спасали. Поэтому с 
восьмого класса серьезно увлекся 
медициной. Я из тех, кто никогда 
не искал легких путей, и потому 
выбрал для себя одну из наиболее 
сложных специальностей в меди-
цине – нейрохирургию. Мне вооб-
ще эта специальность была очень 
интересна, а после первого кур-
са практику санитаром я прохо-
дил именно в нейрохирургическом 
отделении больницы им. Калини-
на – нынешнем ДОКТМО», – рас-
сказывает наш собеседник.

Он добавил, что впоследствии, 
уже на четвертом курсе, устроил-
ся на работу медбратом в нейро-
хирургический санпропускник. И 
с того момента его жизнь связа-
на с этим разделом медицины. До 
2000 года Боряк работал нейрохи-
рургом в Клинической Рудничной 
больнице Макеевки, а после пере-
шел в областной травматологиче-
ский центр, ныне – РТЦ.

«Сложно сказать, страшно ли 
было тогда работать в нейрохи-
рургическом санпропускнике 
или нет… Да, это различные тя-
желые травмы, в том числе и от-
крытые черепно-мозговые. Но 
подобная практика, в том числе, 
меня сделала врачом, я научился 
видеть состояние пациента, оце-
нивать степень тяжести поврежде-
ний. И когда врач готов оказывать 
помощь даже в случае тяжело-
го травмирования, тогда его уже 
сложно чем-то напугать или уди-
вить», – размышляет Боряк.

Первая операция
Андрей Леонидович помнит и 

свою первую самостоятельную 
операцию по нейрохирургическо-
му профилю. Тем более что опера-
тивное вмешательство оказалось 
неотложным, как говорят врачи, 
ургентным. Тогда он дежурил по 
санавиации – то, что сейчас назы-
вается медициной катастроф. На 
дежурстве приходилось оказывать 
помощь по всей тогда еще Донец-
кой области.

«У пациента тяжелая черепно-
мозговая травма. Впервые опе-
рировал сам, и рядом не было 
старших товарищей. Там был 
огромный дефицит костей чере-
па, осколки в веществе головно-
го мозга, и пришлось их оттуда 
удалять. В общей сложности эта 
операция длилась более двух ча-
сов. Требовалось извлечь эти кост-
ные фрагменты из вещества мозга, 
обработать, удалить разрушен-
ные участки мозга, самое глав-

ное – остановить кровотечение 
в мозге, так ушить рану, чтобы 
не возникло вторичных воспали-
тельных процессов», – вспомина-
ет нейрохирург.

Он добавил, что пациент выжил, 
и без особых последствий для 
здоровья. Через год после ней-
рохирургической операции ему 
сделали краниопластику: закры-
ли участок черепа специальной 
пластиной.

Вертебрология
Последние 23 года работы в 

РТЦ областью врачебной дея-
тельности нейрохирурга являют-
ся преимущественно операции на 
позвоночнике и спинном мозге. 
На сегодняшний день он являет-
ся внештатным республиканским 
вертебрологом Минздрава ДНР.

«Оперируем все заболевания, 
начиная от дегенеративно-дис-
трофических, то есть грыжи меж-
позвоночных дисков, смещения 
позвонков, заканчивая различны-
ми опухолями и тяжелыми по-
звоночными спинномозговыми 
травмами», – отметил Боряк.

На вопрос, что сложнее опериро-
вать – головной или спинной мозг, 
он ответил со своеобразным меди-
цинским юмором.

«У абдоминальных хирургов, 
оперирующих на брюшной поло-
сти, есть такая поговорка: «Какая 
самая простая операция? Удаление 
аппендицита. А какая самая слож-
ная операция? Удаление аппен-
дицита!» Тот же принцип можно 
применить и практически к лю-
бой сфере хирургии, в том числе 
и к нейрохирургии. То есть каж-
дая операция по-своему уникаль-
на: сложное вмешательство может 

пройти относительно гладко, хоть 
и со своими особенностями. В то 
время как обычная плановая опе-
рация может подкинуть весьма 
неприятные сюрпризы, которые 
приходится преодолевать», – за-
метил хирург с 30-летним стажем.

Боряк считает, что самая лучшая 
операция – та, которая не случи-
лась. Оперативное вмешательство 
допустимо, лишь когда консер-
вативные методы лечения себя 
исчерпали.

Область медицинских и научных 
интересов Андрея Боряка лежит в 
области вертебрологии – на сты-
ке медицинских специальностей: 
нейрохирургии и ортопедии. А 
также еще и неврологии. Поэтому 
он освоил еще и эти дополнитель-
ные врачебные специальности.

Война
Андрей Боряк отметил, что в этом 

году РТЦ исполняется 70 лет. Это 
медицинское учреждение начало 
свою деятельность 7 декабря 1953 
года в этом же здании и без из-
менения профиля оказания меди-
цинской помощи. Менялись лишь 
названия.

«Подобная больница основана у 
нас, потому что регион промыш-
ленный, и, соответственно, на за-
водах и шахтах, к сожалению, 
распространен техногенный трав-
матизм. Более того, даже в те вре-
мена регион густонаселенный и с 
большим количеством автотран-
спорта, которое только росло из 
года в год. Здесь, помимо отделе-
ния травматолого-ортопедическо-
го профиля для взрослых и детей, 
изначально была открыта первая 
нейрохирургия в Донбассе. Также 
функционирует и глазная клиника –

Андрей Боряк – руководитель РТЦ
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единственная на сегодняшний день 
в регионе, которая занимается ле-
чением именно офтальмологиче-
ских травм», – сделал небольшой 
экскурс в историю для понимания 
вопроса Боряк.

Он добавил, что врачи РТЦ при-
выкли к массовым поступлениям 
тяжелых больных из-за техноген-
ных аварий и катастроф. Были от-
лажены принципы сортировки 
пострадавших по степени тяжести 
и оказания помощи.

« Но си т уац и я очен ь си л ь -
но изменилась, к сожалению, с  
2014 года, когда появился в нашем 
регионе новый вид травматизма, 
связанный с боевыми действиями. 
Минно-взрывные, огнестрельные 
ранения, травмы в результате об-
рушения строительных конструк-
ций. Пришлось учиться по новой, 
вспоминать то, что учили по меди-
цине катастроф, организации так-
тики медицинской службы и так 
далее», – рассказывает Боряк.

Также он обратил внимание на то, 
что ситуация с пострадавшими зна-
чительно изменилась с начала спе-
циальной военной операции.

«Казалось бы, 2014–2015 годы, 
мы уже были подготовлены, и гло-
бально это так и было… Но, к сожа-
лению, при обстрелах со стороны 
украинской армии сейчас масси-
рованно применяются  ракеты, тя-
желые артиллерийские снаряды, и 
это приводит к более высокоэнер-
гетическим поражениям, в том чис-
ле страдает опорно-двигательный 
аппарат», – констатирует хирург. 

Негуманное оружие
Появились негуманные методы 

ведения войны, я имею в виду раз-
брасывание украинской армией с 
помощью реактивных систем мин 
«Лепесток» в жилых зонах Донец-
ка и других городов Республики. 
Я должен отметить, что вопреки 
мнению, что контакт с миной «Ле-
песток» – однозначно 100% ампу-
тация, в большинстве случаев так 
и получается. Но в условиях нашей 
больницы, особенно у детей, до-
статочно большое количество при-
меров, когда удалось сохранить 
конечность особенно детям, по-
павшим на эту мину», – рассказы-
вает Боряк.

Справка ДР: противопехотная 
мина ПФМ-1 и ПФМ-1С является 
кассетным суббоеприпасом для ре-
активных систем залпового огня 
(РСЗО) с самоликвидатором или 
без него. В полиэтиленовой обо-
лочке особой формы содержится 
порядка 37 граммов взрывчатки. 
Подрыв вызывает тяжелые по-
вреждения, в основном конечно-
стей. Массированное применение 
подобных боеприпасов против 
гражданской инфраструктуры на-
рушает Женевские конвенции меж-
дународно-правовых стандартов 
гуманного обращения во время  
войны. А также Оттавский договор 
о запрете противопехотных мин.

В прицеле ВСУ – 
дети Донбасса

«Отдельный разговор – наша 
клиника детской травматологии и 
ортопедии, честь и хвала нашим 
коллегам, в частности завотделе-
нием Евгению Жилицыну. Он не 
любит о себе рассказывать, поэто-
му я о нем расскажу: руками этого 
врача спасено множество детей и 

сохранены им конечности. Он пре-
красный хирург!» – особо отметил 
руководитель РТЦ.

По словам Боряка, в случае тяже-
лых ранений одного детского трав-
матолога мало – в спасении жизни 
и здоровья маленьких пациентов 
принимают участие нейрохирур-
ги, микрохирурги конечностей, 
отдельная клиника занимается и 
реимплантацией конечностей, про-
ще говоря, врачи пришивают ото-
рванные фрагменты конечностей. 
Даже при тяжелых повреждениях, 
даже при массовых поступлениях 
раненых специалисты РТЦ борют-
ся за то, чтобы сохранить конеч-
ность пациенту.

«Год назад, во время освобожде-
ния Мариуполя, к нам вечером и 
ночью привозили детей и взрослых 
с тяжелыми ранениями, когда они 
вдобавок неделями не получали 
адекватной медицинской помощи. 
И, естественно, все это сопрово-
ждалось осложнениями. Но за год, 
тяжелейшие были ранения, и из 
Донецка, со всей Республики все-
го два случая ампутации у детей. 
Когда мы не смогли спасти конеч-
ность», – констатирует Боряк.

Он добавил, что за девять лет – 
при том, что в Центр поступали 
дети с тяжелейшими травмами, вра-
чи не смогли спасти только одного 
ребенка, и то с травмой, не совме-
стимой с жизнью.

«За прошлый месяц у нас было 
два случая, когда поступали тяже-
лые дети, у которых не то что речь 
шла об ампутации, а вообще, о со-
хранении их жизни. Но нам удалось 
и жизнь сохранить, и конечность. 
Но вот между этими случаями у нас 
было такое, что восьмилетнего ре-
бенка просто не успели довезти, не 
хватило того самого – очень важ-
ного в реаниматологии «золотого 
часа», – рассказывает Боряк.

Медпомощь 
украинским солдатам

«Приходилось оперировать и 
украинских военных. Они полу-

чали у нас все необходимое ле-
чение, питание и обеспечение. За 
исключением, разумеется, свобо-
ды перемещения – они находились 
под вооруженной охраной. Вы же 
понимаете, в плену они все ста-
новятся «поварами» и «парикма-
херами»…» – с иронией отметил 
донецкий врач.

Нейрохирург и 
управленец

На сегодняшний день Андрей Бо-
ряк, будучи руководителем РТЦ, 
продолжает консультировать па-
циентов и проводить сложнейшие 
нейрохирургические операции. Но 
сейчас он больше сосредоточился 
на управленческой деятельности. 
И это он тоже выполняет профес-
сионально, поскольку в свое вре-
мя окончил Академию управления.

«Главное сейчас – обеспечить 
Центр водой! У нас практически 
нет осложнений после операций, 
хотя мы моемся… нельзя сказать, 
что по методикам основателя миро-
вой военно-полевой хирургии Ни-
колая Ивановича Пирогова – все же 
антисептики и медпрепараты у нас 
современные, но когда нет проточ-
ной воды, то это уже сложно…» – 
сказал Боряк.

Он добавил, что на сегодняш-
ний день медикаментами, предме-
тами медицинского назначения и 
оборудованием для оказания неот-
ложной, ургентной помощи Центр 
обеспечен.

К тому же, даже несмотря на 
СВО, ведутся плановые операции, 
хоть и в меньшем объеме. Приори-
тет все-таки отдан оказанию меди-
цинской помощи раненым.

Более того, с ноября 2022 года 
нейрохирурги РТЦ при участии 
российских коллег освоили мето-
дику эндоскопических операций 
на позвоночнике и спинном мозге.

«Мы начали практиковать ме-
тодику, при помощи наших мо-
сковских коллег, проведения 
эндоскопических хирургических 
операций на позвоночнике. Я еще 
в 2018 и в 2019 годах проходил в 
Краснодаре и в Санкт-Петербурге, 
в том числе и в Военно-медицин-
ской академии им. Кирова, курсы 
по хирургической эндоскопии по-
звоночника. Неоценимую помощь 
в этом нам оказал вертебролог из 
Москвы Борис Сычеников», – рас-
сказал Боряк.

Он добавил, что опыт донецких 
врачей очень важен для россий-
ских коллег. Они очень вниматель-
но следят за событиями в Донбассе 
и перенимают уникальный опыт.

«К сожалению, наш опыт по дет-
ской минно-взрывной травме уни-
кален. Нам есть чем делиться с 
российскими коллегами. И в мар-
те прошлого года мы проводили 
конференцию в онлайн-режиме по 
минно-взрывной травме и огне-
стрельным поражениям. Также мы 
принимаем участие в различных 
медицинских симпозиумах в Рос-
сии», – заметил руководитель РТЦ.

По словам Боряка, сейчас идет 
процесс создания ячеек различных 
хирургических ассоциаций России 
в ДНР. Работа в общем юридиче-
ском и научном поле этому весьма 
способствует.

Своеобразным итогом работы 
коллектива Республиканского трав-
матологического центра, который 
возглавляет Андрей Боряк, ста-
ла Всероссийская ежегодная пре-
мия «Призвание» – лучшим врачам 
России. Эту почетную награду по-
лучили пятеро донецких врачей, 
среди которых и наш собеседник.

«Считаю эту премию подведени-
ем итогов тяжелейшего труда всего 
коллектива: врачей, сестер, санита-
рок… Я горд работать с таким уни-
кальным коллективом настоящих 
профессионалов!» – отметил руко-
водитель РТЦ.

Эксклюзив

Республиканский травматологичный центр



 

В субботу, 15 апреля, в рамках 
федерального партийного проек-
та «Zа Самбо» в спорткомплек-
се «Олимп» Шахтерска для юных 
самбистов ДНР состоялась откры-
тая тренировка. Мастер-класс про-
вел Максим Швец, двукратный 
чемпион мира по боевому разде-
лу борьбы.  

Борьба самбо занимает важное ме-
сто в спортивной жизни Респуб- 
лики. В субботу спортивное меро-
приятие объединило на борцовском 

ковре более 70 самбистов из Донец-
ка, Макеевки, Горловки, Шахтерска, 
Енакиево, Тореза, Благодатного, Ми-
роновского. Они провели несколь-
ко тренировок, отработали стойки и 
броски, послушали советы чемпио-
на. Были проведены показательные 
спарринги. 

Стоит отметить, что самбо является 
не только прикладной боевой систе-
мой, но и несет определенную фи-
лософскую и этическую нагрузку, 
согласно которой конфликт нужно 
разрешать диалогом, а силу приме-

нять, только когда все остальные ар-
гументы исчерпаны. Максим Швец 
попытался донести эту мысль и до 
ребят: для победы важно не только 
заучивать приемы, но и понимать 
смысл и цель единоборства.

Глава администрации Шахтерска, 
секретарь местного отделения Об-
щественного Движения «Донецкая 
Республика», координатор партий-
ного проекта «Zа Самбо» в ДНР 
Александр Шатов высоко оценил 
прошедшую тренировку и отметил 
ее важность для юных самбистов. 
Ведь только учась у лучших, мы 
сами становимся лучшими.

Добавим также, что тренировка 

состоялась на борцовских коврах, 
которые в Шахтерск передали из ре-
гиона-шефа – Сахалинской области. 
Благодарим губернатора Сахалина 
Валерия Лимаренко за поддержку и 
развитие самбо на территории ДНР!

Отметим, что борьба самбо изна-
чально создавалась как эффективная 
система единоборства без оружия 
для сотрудников НКВД на основе 
приемов национальных видов борь-
бы народов СССР. Со временем про-
изошло разделение на спортивный и 
прикладной аспекты самбо. Также 
это единственный международный 
вид спорта, официальным языком 
которого является русский.
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Три тонны гуманитарки 

Открытая тренировка «Za Самбо»

От газеты до 
Интернета – один шаг.

Отсканируй QR-код 
и читай больше 

новостей о 
«Единой России»  

в ДНР.

Мастер-класс от Максима Швеца

В Штаб по работе с прифрон-
товыми районами обратились 
за помощью из производствен-
ного управления водопроводно-
канализационного хозяйства 
(ПУВКХ ГУП ДНР) Харцызска. 
На предприятии по независя-
щим от руководства причинам 
существует длительная, до двух 
месяцев, задолженность по зара-
ботной плате. Порядка 420 ра-
ботников филиала «Харцызское 
ПУВКХ» и члены их семей оста-
лись практически без средств к 
существованию.

Сотрудники Штаба передали 
коммунальщикам из Харцызска 
гуманитарную помощь общим ве-
сом более трех тонн. В нее вошли 
мука, гречневая и рисовая крупа 

сахар, масло, консервы, чай, мед и 
другие сладости.

«Спасибо представителям Шта-
ба, что оперативно отреагировали 
на наш запрос и помогли в слож-
ной ситуации», – поблагодарила 
активистов сотрудница комму-
нального предприятия Марина.

Гуманитарный груз был со-
бран при участии благотворите-
лей: Фонда «Время Добрых» и 
его организатора и куратора Ро-
мана Кирицы, Благотворительно-
го фонда «Zа наших» из Рязани, 
АНО «ПАРТИОТ» в лице ее руко-
водителя А. В. Спиридонова и Со-
вет муниципальных образований 
Курской области в лице исполни-
тельного директора В. А. Шелеста, 
а также жительницы Новоазовска 
Татьяны Буц.

Благодатный огонь из Иеру-
салима доставлен в Донецкую 
Народную Республику. Акция 
состоялась при поддержке Все-
российской партии «Единая 
Россия».

«Единая Россия» помогла доста-
вить Благодатный огонь в Дон-
басс. Лампаду из Иерусалима 

привезли в один из храмов регио-
на», – заявили в пресс-службе ЕР.

Вместе с жителями Республики 
встретили Пасху первый замести-
тель руководителя Администра-
ции Президента России Сергей 
Кириенко, секретарь Генсовета 
«Единой России» Андрей Тур-
чак, врио Главы ДНР Денис Пу-
шилин, депутаты Госдумы Зураб 

Макиев и Дмитрий Саблин.
Благодатный огонь сошел в 

Великую субботу в Кувуклии – 
часовне в центре храма Воскре-
сения Христова (храма Гроба 
Господня) в Иерусалиме. Веру-
ющие считают, что Благодатный 
огонь символизирует присут-
ствие и воскрешение Иисуса 
Христа.

Благодатный огонь в донецком храме

Благодатный огонь из Иерусалима
ПОМОГЛА ДОСТАВИТЬ В ДНР «ЕДИНАЯ РОССИЯ»для Харцызска


